

Franckesche Stiftungen zu Halle

Sammlung einiger Buß-Lieder

Bogatzky, Carl Heinrich [Halle], [1755?]

VD18 13036920

(3.) Die Nothwendigkeit der wahren Busse.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckephatic in the Study Center, Franckephatic in the Stu

gen fann.

ners

ben.

Die

und

eber

fen

ers ern

flis

irt, ird

den

DII

en i

Die

ein

Ter

er

reto

ein

nit

hr

af

ich)

111

:111

(6,

as

d

ng

ae

als

118

14. D lag mich boch fo balb feit wol fommen? Das bofe Berg erkennen, und Matth. 3, 2.8 10. Marc. 1, 15. mich von Bergensgrund ben meinen Ginn.

und einen wahren Glauben, bleiben? den weder Roth und Tod noch thatig fen.

(3.)

Die Wothwendigkeit der wahren Buffe.

Mel. Mein Hugen schluß zc. vb. was frag ich nach 2c.

Tie wahre Bergens Buf ift unumganglich noth, die beilfie unfer SErr uns felber la gebot: es muß wol nothig fenn, recht ernstlich auszunben, was er jur Geligfeit uns beut lich vorgeschrieben.

2 Er fpricht: bas Simmel Reich fommt iko nah herben, thut Buf, und glaubet doch. So wird man ohne Ren und Buffe nicht einmal ins Gna:

Idem Troft mich noch betrif ben Reich genommen; wie fonte man ins Reich der Berrlichs

3. Und merf', er feget bier größten Gunder nennen: D die Buffe noch voran, weil Beige mir boch balb auf wel: man nicht ohne fie jum Glaus Dem Weg' ich bin, ja fubr ben fommen fann: wie fontes and mich jurecht und andre möglich fenn, bag wir Bergebung glauben, Bergebung bie: 15. Gib felber mahre Ren fer Schuld,in melder mir boch

4. Es bringt fein Glaus Satan konne rauben, ber in bens: Troft in unfern Bergen Des Bergens Grund in mahrer ein, wenn wir in Buf und Buf und Reu, von dir auch Men nicht erft betrübet fen. lelbst gewircht und so recht Wer keine Rrantheit merkt, lagt fich den Urgt nicht beilen; wer nicht die Gunde fühlt, wird nicht ju Chrifto eilen.

5. Des Glaubens erftes Wert ift fehnliche Begier , und Die entftehet erft ben Reu und Schmer; in dir; wen nicht die Gunde frankt, ber hat noch fein Berlangen nach Chriffi Troft und Beil , wie foll er Ibn umfangen?

6. Wer nicht die Gund ers fent, ber ift, (wie arger fen,) poll Gelbft: Gerechtigfeit, von Chrifft Deil noch fren : benn Chriftus bat nur ben mit feis nem Beil geschmicket, ber feine Gunden erft als groffe Greut erblicket.

24 3

7. 2Ber

thut, ift wie ein harter Stein, allen Frommen , ein Feind, Deffelben fein Gebet ift lauter und fann ba nicht jum mahren Beuchel Schein : er fühlet feis Glauben fommen me Roth, er fann im Fleisch 12. Esift ben folchem Gint fich freuen, wie kann er da mit ja unfer Fried und Ruh nut Ernft um Bulf und Rettung bloffe Sicherheit, man thu Idrenen?

Wort noch wenig Troff und man verloren. Math; es bringt ihm feine

Ichmergen.

Rraft, im Beicht Stuhl hat Bachethum merten. er auch der Benchler Gigen: mur jum Gerichte merben.

thut, ber fundigt ohne Scheu, auf Gnad, und glaubet nicht, Daß GDtt fein Richter fen, Chrifti Leiden : benn Chriftus litte ja, bag wir bie Gunde meiben.

man immerhin benm auffern todten.

7. Wer noch nicht Buffe Gottesbienft von Gott und

Die

Wel

den,

mit !

den. beffe

wiri

fu g

2 bon

und

mai fteif

fthe

fieb Gr

me

cter

0

frec

an

rei

fell

3

un

m

D

auch was man thu : Gott will 8. Wer noch nicht Buffe bas gange Berg, man muß thut und Ungft und Schmer, aus Gott geboren und gant genhat, der fucht in Gottes verandert fenn, fonft gehet

13. Sofan ein Menfch auch Freud', es bringt ihm nicht nicht foon taglich Buffe thun, In Bergen : benn bis erquie der noch fo geiftlich tobt nur chet nur ben, fo die Ginden will im Fleifche rubn; Dieet fte Bug und Reu von allen 9. Wer noch nicht Buffe fodten Werfen , muß erftlich thut, schmecktnicht ber Saufe in uns fenn; fo fann man

14. Man fleigt bie Leiter Schaft: da bleibet feine Gund, ja nur ftets von unten auf, und Chrifti Tifch auf Erden man pflanget erft ben Baum, wird ihm aus feiner Schuld dann folgen Fruchte brauf brum muß man erft aus @Dit 10. Ber noch nicht Buffe jum neuen Beiftes , Leben ger pflangt, geboren fenn, fo fann man Früchte geben.

15 So fiebeft bu nun wol, und ungenadig lobn', er fpottet bag ohne Bug und Reu bein ganger Gottesbienft Schein und Blendwert fen; drum ift die Hergens Bug 11. Es herrichet ohne Ren und Hendrung hoch von no moch unfer alter Ginn , ber then und muß das ezfte feyn, hoch und irdisch ift; dableibt foll dich der Tod nicht

(4.) Die